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外贸翻身仗赢得开门红
10月份外贸出口总额增七成多，游戏机出口大幅增长

通讯员 叶杏 邢守林
记者 孔雨童
qlwbkyt@vip. 163 .com

本报11月14日讯 14日上午，烟
台市委常委、宣传部长刘延林和市
卫生局局长李翠玲来到烟台山医
院，看望了手术后的刁娜。“我们都

要好好向刁娜、向我们身边的平民
英雄学习，其实每个人身边好多事
都可以去做。”刘延林说。

14日上午9点，刘延林和李翠玲走
进刁娜的病房，给她带来了鲜花和一
张刁娜在北京参加“爱传百城——— 寻
找身边的感动”活动时的合影。照片上
的刁娜，虽然腿上还有伤，却依然青春

靓丽。在那次活动上，刁娜代表中国众
多的平民英雄发言。

刘延林先仔细询问了刁娜的伤
情，得知手术很成功，刘延林笑着
说：“叫闺女受苦了，但最艰难的时
候已经过去。”跟刁娜交谈了一会
儿，刘延林对大家说，从刁娜这件事
开始，全国有100多家城市网站一起

展开“寻找最美的你”活动，后来这
个活动上升到国家级，刁娜的这件
事不是刁娜一个人的事，是整个社
会的。“我们都要好好向刁娜、向我
们身边的平民英雄学习，其实每个
人身边好多事都可以去做。”

这两日，医院不断接到市民想
到医院看望刁娜的询问电话。

“向我们身边的平民英雄学习”
烟台市领导昨看望刁娜

□通讯员 付朝英
记者 孙芳芳 报道
qlwbsff@vip. 163 .com

本报11月14日讯 10月份烟
台外贸出口交上了一份出色的答

卷：出口总额41 . 3亿美元，比去年
同期增长77 . 9%，比上月增长72%。
今年以来，面对国内外经济形势
变化带来的挑战，烟台市外经贸
各部门积极应对，攻坚克难，在外
贸翻身仗首月取得了可喜成绩。

10月份，为了进一步扩大烟
台市对外开放，市委、市政府下发

《关于进一步增创开放优势引领
全市跨越发展的意见》，共提出壮
大出口产品集群、实施科技兴贸
战略、深化外经合作等35条具体
意见，助力四季度打好外贸出口

翻身仗。
同时，烟台市商务局、烟台海

关、烟台出入境检验检疫局、烟台
市国税局、烟台市口岸办、中国信
保烟台办事处6个部门和单位相
继发布了最新外经贸信息。内容
涉及通关作业无纸化改革和海关
总署关于促进外贸稳定增长的若
干措施、新的支持烟台外经贸发
展的十二条措施、出口货物劳务
增值税和消费税政策及管理办法
等相关信息。

各项助力政策齐发力，在翻

身仗首月取得了可喜的成绩。10

月份烟台出口总额41 . 3亿美元，比
去年同期增长77 . 9%，比上月增长
72%，其中游戏机出口大幅增长。
据海关数字统计，2012年1-10月，
游戏机出口 1 9 2 5 . 4万台，增加
1 3 . 1 %，出口额 3 2亿美元，增长
50 . 9%。另外，农产品出口额增长
3 . 6%，服装及衣着附件出口额增
长2 . 2%，新的充气橡胶轮胎出口
额增长14%。

从贸易方式看，一般贸易出
口74 . 6亿美元，增长12 . 7%，占全市

比重32 . 8%，较同期提高2 . 6个百分
点，加工贸易出口128 . 7亿美元，下
降7 . 2%。

从出口市场看，对非洲和大
洋洲市场出口分别增长71 . 5%和
30 . 0%。

“有减费的、免税的，还有调
整的，各项政策都实实在在促进
外经贸发展。”莱阳恒润食品公司
的经理刘忠田切切实实从各项优
惠政策中找到了实惠，“各项优惠
政策一起发力，外贸出口自然可
观。”

市领导督办三件政协提案

烟台将组建城市水业集团

□记者 柳斌 报道

本报11月14日讯 14日下午，
烟台市副市长于松柏，市政协副
主席、秘书长叶文君对市政协十
二届一次会议上提出的《关于建
立市区集中统一供水体制的建
议》、《关于拓展蓬莱至砣矶岛等
西线诸岛海上旅游的建议》、《关
于完善城市道路网络，实施“六纵
六横路网改造的建议》三件提案
的办理情况进行重点督办。

提案：民革烟台市委针对市
区供水市场混乱的现状提出建
议，规划大市区供水，加快推进
六区供水融合，促进水资源的可
持续利用。

答复：据烟台市城市管理局
负责人介绍，目前六区除高新区
外，其他五区均有独立的供水系
统，烟台市城市管理局正在组建
城市水业集团，将黄务水厂纳入
市自来水公司的管网区域内。

“打破按行政区划一区一企各自
为政的传统供水模式，加快五区
供水融合，建立集中统一的城市
供水体制势在必行。”烟台市城
管局局长田炜说。

据了解，为了给城市供水提
供“双水源”保障，烟台市加快推
进了胶东引黄调水及续建配套
工程建设，目前胶东引黄调水干
线工程已经基本贯通，南水北调
配套工程前期工作取得了显著
进展，待通水后，市区每年可调
水4150万立方米。下一步将实现
门楼水库、高陵水库和永福园地

下水库的互联互通，保障城市供
水安全。及早建设外夹河旺远提
水泵站，利用引黄调水输水干线
把外夹河流失如海的水调到高
陵水库，使市区本地水和引黄调
水双水源工程体系日供水能力
达到50万立方米以上，满足城市
发展到2030年的用水需求。

提案：完善城市道路网络，
实施“六纵六横路网改造。

答复：烟台市规划局负责人
介绍，今年先后审批了幸福东路、
毓东路、清泉路等33条道路的规
划方案，规划增设了芝罘区中萃
园一期、机场路立交桥周边、市肿
瘤医院西侧等3处停车场，汽车东
站、上海滩花园、锦绣新城等3处
公交场站，南大街烟台三中门口、
青年南路鲁东大学东门等5处人
行过街天桥，完成了市区15处拥
堵道路口的交通渠化改造规划。

提案：市政协提案委提出
《关于拓展蓬莱至砣矶岛等西线
诸岛海上旅游的建议》。

答复：目前，长岛县拥有海
上游船只11艘，航线5条，从2009

年开始，长岛县开发了从蓬莱始
航的大黑山神秘之旅和砣矶金
星雪浪之旅等海上旅游专线，但
运营以来，受到客源不足、海上
状况复杂多变等诸多制约因素
影响，一直没有完全推开。

长岛县政府、烟台市旅游局
等部门，都将在培育旅游市场上
加强引导，将旅游线路延伸至长
岛北部岛屿，逐步开通长岛环岛
游等海上游航线。

烟台小学为啥只上5年？
教育部门回应家长疑问：初中拉长可放缓学习进度

□记者 刘清源 报道

本报11月14日讯 近日，有家
长对烟台实行“五四学制”提出异
议，认为让孩子过早地承担繁重的
课程，引起网友热议。对此，教育部
门表示“五四学制”的实施有科学
依据，初中拉长一年，可以放缓学
习进度，使学生学习更加扎实。

近日，有烟台家长在网上吐
槽说，孩子上六年级本应是快乐
时光，但因为“五四学制”，过早
地接受中学的繁重课程，该家长
的言论引起了众多网友的热议。

孩子上初四的家长张女士认

为，不管是“五四学制”还是“六三
学制”，总学年和知识点是不变的，
只是这一年放在初中还是小学的
事。在张女士看来，不管“六三”还
是“五四”都无所谓，关键还是教学
改革，希能多些课外活动。

对此，烟台市教育局相关负
责人介绍，目前在全国范围内

“六三学制”与“五四学制”是并
行的。1984年烟台被确定为国家
教育改革实验区，参加了“五四
学制”实验，在积累了丰富的研
究成果与经验教训后，1995年全
市12个县市区的义务教育全部
实行了“五四学制”，“五四学制”

的实施有科学依据。
该负责人介绍说，现在小学的

知识点不是很多，真正开齐课程是
在初中，初中的学习任务相对繁
重，这个时期又是学生世界观形成
的重要时期，因此完全有必要在初
中拉长一年，可以适当放缓学习进
度，慢坡推进，使学生学习更加扎
实，也有时间对学生进行更多内容
的教学。

据了解，“五四学制”并非烟
台独有，在一些发达城市，比如上
海等也是“五四学制”，在省内威
海、莱芜、淄博、青岛等地区也在尝
试全部或部分实施“五四学制”。

目前，全国九年义务教育为什么主
要推广“六三学制”呢？业内人士介绍，原
因在于“五四学制”投入大，初中多一年，
意味着要多三分之一的初中老师、校舍，
很多地方的经济不足够支持这一点。

对家长们的疑问，教育部门工作人
员说，现在的问题是烟台“五四”学制的
优势没有发挥出来，主要是一些不规范

的办学行为导致的。本来应该用四年完
成课程，可个别学校、地方用三年甚至两
年半突击完成，拿出一年或更多的时间
复习。再加上很多不规范的教育教学行
为，学生就会产生厌学、辍学的情绪。因
此，烟台教育部门也在努力加强各级分
管教育部门、学校对“五四学制”优越性
的认识，下决心规范教育教学行为。

“五四学制”优势为何没有体现？

一些学校教学行为不规范

烟台某小学的课堂上，孩子们积极举手回答问题。
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